

CLUBES

El derbi de Manchester, PSG y Barça, los que más han gastado en construir su equipo

Los cuatro equipos dominan la lista de inversión en sus actuales plantillas, en un mercado que sólo en enero movió más de 1.000 millones de euros.

Palco23
12 feb 2018 - 18:40

Manchester City, PSG y Manchester United copan el podio de equipos que más han gastado en construir su plantilla

La Premier League ha revolucionado el mercado de compraventa de futbolistas, pero sus inversiones han permitido a otros equipos europeos reinvertir ese dinero en otros jugadores. El Manchester City es el club que más ha invertido en construir su actual plantilla, con 878 millones de euros, por los 805 millones del Paris Saint-Germain (PSG) y los 747 millones del Manchester United. Aunque fuera del podio, el FC Barcelona se queda cerca con 725 millones de euros, incluida operación récord para fichar a Philippe Coutinho, según datos de CIES Football Observatory.

El fichaje del futbolista brasileño no responde a un intento de reforzar puntualmente el cuadro de Ernesto Valverde, sino que se planteó como una pieza clave dentro del relevo generacional que necesitan hombres como Andrés Iniesta. “El fútbol europeo se gastó cerca de 1.000 millones en enero y el mercado de invierno dejó de ser un *outlet*”, señala la última edición del *Football Transfer Review 2018* de Prime Time Sport.

La consultora de Esteve Calzada llega a esta conclusión después de analizar que cinco de los diez fichajes más caros de la temporada se realizaron en invierno. “En todos los casos se trata de movimientos estratégicos”, apunta en referencia a casos como el de los centrales Van Dijk (Liverpool FC) y Aymeric Laporte (City) o los atacantes Diego Costa (Atlético de Madrid) y Aubameyang (Arsenal FC).

Manchester City, PSG y Manchester United copan el podio de equipos que más han gastado en su

plantilla

La Premier League mantiene la tendencia de los últimos años, y con 476 millones de euros y un alza del 72% se mantiene como el gran dinamizador del mercado. No obstante, todos los movimientos del Barça hacen que LaLiga sea la que registró la mayor inversión neta, con 141 millones de euros (311 millones de forma bruta). Estas cifras incluyen los pagos variables incluidos en algunos contratos, cuya materialización está sujeta a distintos objetivos.

CIES considera que “la lógica económica sugiere que los siguientes ganadores de la Champions League se encuentran entre estos equipos. Sin embargo, aunque el dinero es importante, otros factores como la cohesión del equipo pueden influir en el curso de los acontecimientos”.

Es más, el fútbol español ha logrado históricamente mejores resultados a nivel continental, pese a que la inversión media en plantilla en LaLiga es de 131 millones de euros, lejos de los 291 millones de la Premier League y ligeramente por encima de los 124 millones de la Serie A y los 113 millones de media en la Bundesliga. La Ligue-1, pese a tener al PSG, se sitúa a la cola con 97 millones de euros. En total, 42 de los principales 98 equipos han destinado más de 100 millones a confeccionar su plantilla.

Manchester City, PSG y Manchester United copan el podio de equipos que más han gas

Image not found or type unknown

Muy por encima están los equipos del *top ten*, de los cuales sólo hay dos que no están en los octavos de final de la Champions League: Arsenal y Everton FC, de la Premier, si bien no andan lejos de lo que han gastado algunos de sus rivales. El Real Madrid, último campeón de *La Orejona*, ha destinado 497 millones en la confección de su equipo, por los 448 millones de la Juventus, subcampeón en la última edición.

Más allá del debate sobre si se paga o no en exceso, el informe de Prime Time Sport ha analizado la utilidad de todas estas operaciones. Paulinho, por el que el Barça pagó 40 millones de euros, ha disputado el 58% de los minutos de 2017-2018, por lo que “se convierte en el fichaje más utilizado entre los diez más caros del pasado verano”. Por el contrario, según sus cálculos, ocho de los diez fichajes más caros de LaLiga no

| han disputado más del 40% de minutos.